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zone 6 réunion de quartier du 2 mai 2023

• Le chemin de Masseboeuf dit des Adrets manque 
d’entretien (présence de trous)

Ce chemin est un chemin rural non goudronné, l’entretien 
incombe aussi bien à la mairie qu’aux riverains.
Toutefois, nous allons programmer une réparation de ce 
chemin.

 
• Serait-il possible de rajouter un conteneur à carton sur 

le point de collecte de la route du Val ?

C’est une compétence du SIVED NG et non pas de la 
commune.
La collecte des cartons est en cours de déploiement. Pour le 
moment, le SIVED NG équipe les sites principaux de toutes 
leurs communes membres. 
Une demande sera faite au SIVED NG pour équiper le site de 
Masseboeuf.

 
• N°288 de la route du Val, journal non distribué

Cette information a été relayé au service technique afin de 
veiller à distribuer les prochaines éditions.

 
• Des motos circulent régulièrement très vite sur la route 

départementale du Val

Nous signalons cette problématique d’incivisme à la 
gendarmerie afin de faire des contrôles.
Nous avons également été informé que les services de l’Etat 
avaient classé cette route dans leur action de prévention 
prioritaire sur la vitesse. Des panneaux d’information de 
contrôles radars fréquents seront implantés et des contrôles 
effectués par la gendarmerie.

 

• Les conteneurs à l’amorce du chemin des Signols sont 
trop proches de la route départementale et présentent 
un danger pour les utilisateurs

Nous avons déjà étudié avec le SIVED NG d’autres alternatives 
pour l’implantation de ces conteneurs. Malheureusement, 
nous ne disposons pas de propriété communale à proximité 
immédiate du chemin des Signols. 
Il est évoqué la suppression de ce point de collecte et de 
renforcer celui de la route du Val et des Candouliers. 
Un sondage sera réalisé à tous les administrés du chemin 
des Signols afin de proposer cette solution.

 
• Le chemin des Signols manque d’entretien (trous, 

affaissements, carrossage insuffisant)

Une campagne sera réalisée pour la réparation des trous et 
élaguer les branches basses du chemin. 
Pour les affaissements, ces travaux sont lourds et nécessitent 
une programmation budgétaire. Un diagnostic sera établi sur 
l’ensemble des chemins communaux afin de recenser tous 
les chemins qui nécessitent des travaux. L’objectif est de 
proposer un programme pluriannuel de réfection de voirie 
pour les prochains budgets aux élus.

 
• Ligne téléphonique basse sur le chemin des Signols

Nous allons saisir orange, gestionnaire de ces lignes, afin 
qu’il programme des travaux d’entretien

 
• Les Obligations Légales de Débroussaillement (OLD) dans 

le quartier des Signols ne sont pas respectées

Une information a été faite dans le dernier journal sur les OLD.
Il appartient à chacun des acteurs de respecter cette 
réglementation.

Si vous avez une difficulté, n’hésitez pas à vous rapprocher 
de la police municipale.

 
• Serait-possible que la commune mette à disposition un 

broyeur professionnel des administrés afin de faciliter 
les opérations d’entretien des espaces verts + des OLD

L’utilisation de ces outils présente un danger certain pour les 
utilisateurs non formés. Nous ne sommes donc pas favorables 
de mettre à disposition ce type d’équipement. 
Par contre, le SIVED NG subvention à hauteur de 25% l’achat 
d’un broyeur. Toutes les infos utiles ici : https://sived83.com/
le-service/le-broyage/

• Le quartier Courumy est régulièrement souillé par des 
dépôts sauvages. La commune intervient régulièrement 
mais n’est-il pas possible de mettre soit un obstacle 
(barrière, rocher, tranchée, …) ?

Nous allons étudier les possibilités d’aménagement du site 
avec l’ONF et le CCFF.

 
• Beaucoup de promeneurs se stationnent à la fin du 

chemin de Masseboeuf. Est-il possible d’installer une 
barrière ?

Nous allons étudier les possibilités d’aménagement du site 
avec l’ONF et le CCFF.

 
• Il est constaté une vitesse excessive sur le chemin de 

Masseboeuf. Est-il possible de réglementer ce chemin 
à 15km/h ?

La pose de panneau ne permettra malheureusement pas de 
lutter efficacement contre ces incivilités. Nous ne sommes 
donc pas favorables à cette installation. 



•  Sur la barrière DFCI de la route du Val, il manque le 
panneau B0

Ce panneau sera rajouté.
 
• Sur le chemin de Regay, il a été constaté que certaines 

vignes ont été arrachées. Un projet immobilier est prévu ?

Les agriculteurs renouvèlent régulièrement leurs pieds de 
vigne. 
Ces parcelles sont classées en zone agricole, il est donc 
impossible d’envisager un projet immobilier.
En complément, la commune a fait la démarche de classer 
ces parcelles dans la Zone Agricole Protégée, renforçant sur 
du très long terme la destination agricole de ces parcelles.

• La fin du chemin des Routes est très étroit et sans aire 
de retournement. Nous sommes inquiets pour l’accès 
des pompiers.

Le chemin des Routes est un chemin privé. Il appartient aux 
propriétaires de créer ces aménagements.
Dans tous les cas, même si les conditions d’intervention sont 
plus difficiles, les pompiers interviendront.
En complément, 5 parcelles constructibles sont actuellement 
à vendre par la commune dans ce chemin. Il est prévu 
d’améliorer la voirie devant ces parcelles et de goudronner le 
chemin avec un financement par ces nouveaux propriétaires 
(travaux inclus dans le prix de vente). 

 
• Le poteau incendie des Signols est encombré par de la 

végétation

Nous allons procéder à l’entretien des abords de ce poteau 
incendie.

 

• Est-il possible de rajouter des poteaux incendie sur le 
chemin des Signols

Le renforcement des poteaux incendie est effectué 
systématiquement lors du renouvellement du réseau de 
distribution.
Il est précisé que ces installations facilitent les interventions 
des pompiers mais en aucun cas limitent leur intervention. 
Même sans installation, votre maison sera défendue par les 
services de secours.
Nous vous invitons à respecter les Obligations Légales de 
Débroussaillement qui restent votre meilleure défense.

 
• Est-il possible de réparer la carraire entre l’ancien chemin 

du Val à Saint-Maximin et le chemin des Signols ? Cette 
réparation permettrait de désenclaver le chemin des 
Signols (en cas d’incendie, de travaux, etc…)

Les carraires sont privées et ouvertes à la circulation publique. 
Leurs entretiens n’incombent pas à la mairie.
Toutefois, une étude sera réalisée par la commune sur 
l’ensemble des carraires afin de lancer éventuellement une 
procédure d’intégration en tant que chemin rural. Cette 
démarche sera fastidieuse et nécessite l’acceptation de 
l’ensemble des administrés.

 
• Le feu de l’ancien chemin du Val à Saint Maximin est 

encombré par de la végétation

L’élagage a déjà été réalisé.
 
• Certains riverains ont le sentiment de manquer d’attention 

dans les écarts par rapport au centre village, notamment 
avec les travaux de réaménagement en cours

Le réaménagement du centre village améliore le cadre de 
vie de tous les Brassois et pas seulement les habitants du 
centre village. Les élus attachent une grande importance 
dans l’équité de traitement de tous les Brassois. Il n’y a donc 
aucune distinction ni favoritisme dans nos actions.

• Est-il prévu de déployer des bornes de recharge 
électriques sur le village

À ce jour, il n’est pas prévu de déployer des bornes de 
recharge électriques. Ces installations sont faites souvent par 
les commerces afin de répondre à un besoin de leur clientèle. 

Nous allons toutefois étudier si l’installation d’une borne serait 
possible.

 
• Est-il prévu une aide communale pour l’installation de 

panneau photovoltaïque en toiture ?

Des aides de l’Etat sont déjà en vigueur. A notre connaissance, 
aucune commune n’a déployé des aides pour ce type 
d’installation d’autant plus que ces installations sont amorties 
rapidement par le bénéficiaire.

 
• Avez-vous des nouvelles sur l’arrivée d’un nouveau 

docteur ?

Malheureusement non. La commune a investi dans un 
cabinet médical communal et malgré des loyers faibles voir 
nuls, aucun médecin n’a répondu à nos annonces. 
Toutefois, le docteur Brancato continuera à suivre sa 
patientèle sur son cabinet à Trets et poursuivra des visites à 
domiciles sur Bras pour les patients bénéficiant d’un maintien 
à domicile.
Nous poursuivons nos recherches et le local sera réservé à 
cet usage.

 
• Sur l’ancien chemin du Val à Saint Maximin, devant la 

bastide de Fontcouverte, des trous sur les accotements 
se sont formés.

La réparation a déjà été réalisée.


